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“这个QQ号我从小学开始就在用，
对我来说很重要！”小邹告诉记者，他的
QQ空间是去年8月被封的，记者注意
到他的Q龄已经6年，等级为VIP7级，

“30天后虽然解封，但仅自己可见，其他
人访问不了，基本等于废了。”

“后来申诉了一次，客服让我清空
了所有空间的内容，但仍没有给我解
封。”去年11月，小邹开始在家上网课，
有更多机会用手机与腾讯客服沟通，

“我也通过12315和工信部等各种投诉
平台进行投诉，但就是不给我解封，有
一次有点生气，就跟腾讯客服说，要亲
自去深圳解决，客服就给了我一个腾讯
客服接待中心的地址，当时，我决定放
寒假就去一趟。”

大年初二上午11点53分，小邹赶
到了重庆西站，下午1点，登上了前往广
州的D1881次列车，“这次出门我没有
告诉我的父母家人，就留下了一封信。”

记者问：“一个人这样出远门不害
怕吗？”

“我已经习惯了。”原来，小邹从
2021年暑假开始，就经常一个人外出旅
游，“初二的时候就经常一个人坐大巴
车到主城来玩，后来初三每个月会有3

天左右的月假，就开始去外地玩了。第
一次是去的张家界，后来还去了长沙，
除了寒暑假会和父母去旅游、偶尔和同
学们一起出门，大部分时间都是一个人
出去玩。”

北京、广州、南京、杭州、福州、北
海、澳门……小邹去过不少地方，他告
诉记者：“去年，我在英语课本上看到了
潍坊风筝节，就先乘飞机到济南，然后
转车去潍坊看了看。2021年 12月 31
日，我还一个人到北京，看着玲珑塔上
的冬奥会倒计时钟跨年，这次去深圳之
前，还和同学们一起去攀枝花，看望了
初中时我们特别喜欢的一个老师。”

重庆16岁少年为解封QQ空间
春节孤身前往深圳腾讯总部

1月24日大年初三上午10点52分，16岁的高一学生小邹走出位于深圳
的腾讯用户接待中心，在自己QQ的“说说”上发了四个字“好久不见”。半年多
的时间，他的QQ空间终于解封了，而为了这一刻，他竟然是孤身一人在大年初
二从重庆铜梁出发来到深圳的。

小邹将自己这段奇妙经历发到抖音上，得到了超过50万点赞，一些网友称
赞他“行动力超强”。近日，记者联系上了小邹，他告诉记者：“视频的播放量已
经超过了1100万，确实没想到这件事让我体验了一把当‘网红’的感觉。”

不过，现在回想自己的行动，小邹也有些后怕，担心引来其他未成年人的
模仿，小邹还特意在评论中置顶了一条提醒：“个人行为，请勿效仿。”

“我第一次自己出门时，父母
很担心，后来，他们也慢慢习惯了，
所以我这次一个人出门也没觉得
有什么。”因为积累了丰富的旅行
经验，小邹在春运期间虽然没有直
接买到从重庆直达深圳的高铁票，
但采用上车后分段补票的方式，于
1月23日大年初二晚上9点45分
抵达广州南站，经转车最终在晚上
11点抵达了深圳。

出了火车站，小邹没有去找酒
店休息，而是先去了罗湖区公安
局。“我想问问警察能不能帮我解
决这个问题。接待我的警察叔叔
很耐心，他告诉我，这是你和腾讯
公司之间的纠纷，警察是管不了
的，要先去找腾讯，实在不行的话，
去法院或者找个律师事务所咨询
一下，要走法律途径。”

1月24日大年初三一大早，吃
了一碗广东米粉，小邹心情忐忑地
赶到了腾讯总部大厦，表明来意
后，保安小哥告诉了他怎样去用户

接待中心。
小邹向记者展示了自己在腾

讯用户接待中心拿到的排号单，并
表示当时中心就自己一个用户，

“我是10点左右到的那里，出示身
份证、存包，然后给我一个排号单，
工作人员在电脑上输入申诉的情
况，再把我带到里面去，坐在沙发
上等待。一套程序，还是比较正规
的。等了大概有20分钟，就又把我
喊过去，工作人员让我过会留意一
下自己QQ空间的状态，我就离开
了，整个过程大概不到1个小时。”

“一走出门，我就发现空间解
开了！那一刻我只想狂奔！”当天
10点52分，小邹兴奋地发了一条
QQ“说说”：“好久不见。”

小邹表示，事后腾讯也给他打
来电话解释，他确实存在发布违规
内容的行为，只是他年龄比较小态
度较好，解封也只有这一次机会，
希望他以后珍惜发QQ空间的机
会。

“回来之后你父母是什么反
应？”记着问。

小邹说：“他们有一点生气，不
过，我出门后再告诉他们也不是第
一次了，父母也没多说什么，就是
关照我注意安全。”

谈到这次的花费，小邹表示：
“路费加住宿一千二三百元左右，
主要来自过年的压岁钱，但是还不
够，到了深圳，我在微信上找姐姐
借了一点。”

小邹告诉记者，这几年出门旅
游的主要花费都是来自之前父母
帮自己存的压岁钱、考上高中后家
里的奖励，“有个2万元左右，不过
现在卡里就剩几百元了。”

“回来之后，姐姐提醒我，你这
么奇特的经历，可以做视频发在网
上。视频发布后，没想到一下子就
火爆了，现在已经有1100多万的
观看量。”

记者看到，小邹的这段视频点
赞已经达到52万，评论更是高达
14.5万，不少网友称赞他“好勇，好
厉害”“行动力很强”“很幼稚，但我
觉得你好棒”。

小邹在这趟深圳之旅期间，一
直和自己的同学小何聊天。小何
告诉记者：“我算是一个线上目击
者，从当时聊天氛围能看出他还是
有一点紧张害怕的。最后空间成
功解封的时候，他非常兴奋与激
动，甚至给我发了好几条语音炫
耀。”

小何说：“小邹经常一个人外
出旅行，这件事发生在他身上的
话，我觉得没必要大惊小怪。刚开
始，我也有点担心他的安全，但是
值得肯定的是，他确确实实很有执
行力，也是一个非常勇敢的人，我
和同学们都觉得他很‘牛’。”

记者注意到，在百度“空间被
封吧”中，有网友分享了空间解封
的经验，其中也不乏亲自到腾讯客
服接待中心解封成功的案例。记
者以普通网友身份致电腾讯客服
热线，对于线下解封是否会成功率
较高的提问，腾讯客服并未正面回
答，只是提醒记者按照相关流程进
行线上申诉，会有专门人员负责处
理。

（上游）

神奇经历发上网，50多万人点赞

成功解封，“我高兴得想狂奔”

大年初二孤身踏上“解封之路”

1 月 24 日大年初
三上午，小邹来到腾
讯总部。

小邹在腾讯用
户接待中心领到的
排号单。

之前，小邹（左）坐高铁去攀枝花
看望老师。

柳国斌说，很多下肢溃疡患者会因
为费用问题，不按医嘱规范治疗，加上照
顾不周、卫生状况差等，增加了治疗难度。

此外，柳国斌发现，即使是同一种
药，同一个病人，不同的医生来换，效果
截然不同。在跟随“中医脉管病泰斗”奚
九一学习期间，柳国斌就在思考这个问
题，此后多年的临床实践和研究中，他摸
索出了中医脉管病的用药、换药“技巧”。

据了解，对于“糖尿病足”的治疗，柳
国斌带领团队历时6年制定了9种中医
外科技术操作规范。以中药填充术为例，

针对创面的不同时期，用药、药量、压力均
不同。该规范为全国首创，并荣获2018
年中华中医药学会科学技术奖一等奖。

随后，柳国斌团队再次进行了诊疗
创新，将糖尿病足截肢率控制在3%以
下，静脉溃疡愈合率提高至96%以上，其
课题《中医外治法治疗慢性溃疡的关键
技术创新及规范化应用》不仅荣获了
2022年第十五届上海中西医结合科技
奖一等奖，同时作为上海地区2022年度
中国中西医结合学会科学技术奖项目被
推荐。 （江南）

“国字号”慢性溃疡中医外治规范来了

“奚氏脉管”专家柳国斌
受邀来锡开展学术培训

静脉曲张、静脉炎、糖尿病足患者，“溃烂”越治越大，有救了。本周六，易可中医
院“奚氏脉管中心”创始人、上海曙光医院周围血管科主任柳国斌教授，携其“中医外
科技术操作规范”，受邀来锡开展相关学术培训及诊疗服务。

20年前，王阿姨便出现双腿肿胀，酸麻
乏力的情况，但并未给予重视。近两年，王
阿姨的病情开始加重，腿发黑、痒、溃烂，虽
然经常到医院清创换药，但总是反复不愈，
同时因为心疼费用，一直没规范治疗。找
到柳国斌时，创口已有成人手掌一般大。

柳国斌手诊时发现，王阿姨的“老烂

腿”是由于静脉功能存在问题，同时合并
静脉炎和真菌感染。遂为其制订了“奚氏
清法”治疗方案，并指导换药，经过4次治
疗，创面长出零星的皮瓣并出现肉芽，伤
口逐渐愈合。王阿姨表示，今年无锡“门
统”政策好，不用转诊，并且自费少，她一定
要治好“老烂腿”。

4次治疗 巴掌大的“老烂腿”逐渐愈合了

国内首创 推动慢性溃疡中医外治规范化


